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資料蒐集： 鉅亨網 

近期的調查顯示，經濟學家預計香港經濟成長放緩，但另一方面，不久

前舉辦的「香港財經論壇  2023」會議上，與會專家建議，在新經濟新

科技大環境下，當務之急是抓住  AI 發展機遇，妥善利用人才優勢。  

論壇上，與會人士認為，香港既是中國與世界連結的橋樑，也是世界進

入中國的窗口與門戶。 憑藉背靠中國、聯通世界的獨特優勢，香港兼

具中國優勢與國際優勢。  

不過，與會者也坦言，在全球經濟仍有許多變數的大環境下，香港企業

的未來發展會受到一定的壓力。 除了透過高才、優才計畫吸引更多高

端金融會計、法律等人才，也應將目光放至一般勞動市場，降低服務業

成本，並緩解消費者壓力。  

翁以登：外資撤離香港說法被誇大  

香港太古集團有限公司主席白德利（Guy Bradley）表示，地緣政治因

素和經濟成長放緩的確阻擋了外資在華投資步伐，但同時大家也看到

了香港政府在協助經濟服務和提供動力方面的工作  ，對經濟復甦的速

度抱持信心。  

此前，外資撤離香港、家族辦公室遷移的消息不時傳出。  不過，香港

美國商會總裁翁以登表示，從在港的美資企業數據來看，這個說法被

誇大了。 「香港約有  1200 家來自美國的公司，無論是地區總部還是

小辦公室，都希望藉此進入中國和東南亞市場。其中，約  60% 的企

業都在大灣區有業務。」  



他認為，在地緣政治等因素影響下，的確有公司搬去新加坡或回到美

國。但過去五年在港美國公司的數量只下降了  7%，商會大部分會員

仍然看好香港，相信大灣區、東南亞  以及中東的機會。  

虞鋒：把握  AI 的新科技時代  

萬通保險主席虞鋒認為，十年前，大家都覺得香港錯過了互聯時代，但

對於今天的  AI 時代，各個國家和地區都站在同一起跑線上，一切皆

未成定局，香港是有巨大機會的。  

虞鋒指出，不管是中國企業走向國際，還是外國企業要進入中國，中國

香港都是非常好的一個首選地。 「香港作為國際金融中心，是連接中

國內地與世界的紐帶，有著與國際接軌的法律體系、人才、語言的優

勢。尤其是在當下地緣政治變局影響下，更加凸顯了香港的重要性。」 

對於國際投資者，白德利認為，一方面，香港在地理位置上處於絕佳位

置，是世界第一的航空貨運樞紐，擁有自由港的地位，可以通過海運或

空運到達世界上的任何地方。 另一方面，「一國兩制」制度使香港保

持長期繁榮穩定，為國際投資者提供了信心基礎。  

「哪裡有機會，我們就去哪裡。」路博邁集團亞太區總裁劉頌在會上表

示，作為一家投資管理公司，把地區總部設立在香港主要從資金、人

才、遊戲規則三個方面來考慮  。  「考慮到香港實施普通法及證監會

執行的法規等都符合國際標準，這令我們感到安心並有信心。」  

虞鋒建議，「從投資角度來講，香港應當吸引最優秀的人才來港。香港

近年來做了很多工作，但要真正吸引產業上下游來港，還需要做更多

的工作。」  

 


